

Presidencia de la República
Ayuda Memoria

REUNION CON PROCURADURÍA DE DERECHOS HUMANOS

Fecha: 29 de Marzo de 2005

Hora: 15:30 –17:00

Lugar: Salón de Gabinete

Participan por Procuraduría de Derechos Humanos: Procurador Omar Cabezas, Procurador de la Niñez y la Adolescencia Carlos Emilio López, Dr. Norman Bent, Marvin Ortega, Patricia Obregón, Norma Moreno, Jorge Mendoza, Alfredo Dávila

Acompañan al Presidente: Ernesto Leal, Fabiola Masis, Julio Saborio.

Conclusiones y Recomendaciones:

- El Presidente Bolaños le instruye al Secretario de la Presidencia que designe al Vice Canciller para hacer una conexión con la Procuraduría y establecer un mecanismo de trabajo permanente.
- El Mandatario dispone hacer un mecanismo de trabajo entre el MECD y la Procuraduría.
- Se le solicita al Presidente abordar en la cumbre de Presidentes el día 1 de Abril del 2005, asuntos con respecto al “abordaje de estados” (las maras). Para que el tema se aleje del enfoque punitivo o represivo con que se quiere tratar a los pandilleros.
- Se le pide al Presidente Bolaños que hable con el Presidente de Honduras en la cumbre para que interceda por los miskitos, sumo, etc de Nicaragua que limitan con Honduras, por las tomas de tierras, robo de cosechas etc.
- El Presidente se compromete a hablar con la ministra Gurdían para exponerle el caso de agilización en el acceso a los medicamentos retrovirales (VIH-SIDA) y en la ejecución del Fondo Global.
- Le solicitaron apoyo económico al Presidente y la gestión de su persona para lograr la construcción de un edificio propio de la Procuraduría.
-

Desarrollo de la Reunión:

Omar Cabezas inició haciéndole una introducción al Presidente de la situación actual de la Procuraduría, así mismo le planteo la problemática que están teniendo con la firma de un convenio con la Unión Europea llamado CGP Plus, en el cual existen ciertos requisitos que llenar y la Procuraduría encuentra dificultades de hacerlo y solicita la gestión del Presidente para homologar esfuerzos. Le comenta al PEB que ha tratado de comunicarse con anterioridad, mandándole dos cartas. Así mismo aborda el tema del CGP Plus con la Unión Europea y las dificultades que ha tenido para entrar en ese convenio. Le explica que según los antecedentes la Procuraduría certifica lo que hace la

Cancillería y que este convenio es un ejemplo. **Julio Saborío** le aclara las dificultades que han tenido y a su vez se le pone a la orden para ayudarlo en esos temas.

Carlos Emilio López le pregunta al Presidente que quisieran conocer cuáles son los tratados que Nicaragua ha suscrito, firmado o ratificado o los que están pendientes y sus respectivos protocolos. Comenta que él sabe que la mayoría ya fueron ratificados pero que faltan algunos. **El Presidente Bolaños** le solicita al Secretario de la Presidencia que designe al Vice Canciller para hacer una conexión con la Procuraduría y hacer un mecanismo de trabajo permanente.

Alfredo Dávila comenta sobre la problemática con los acuerdos del Nemagón, en lo cual dice que los acuerdos no se han venido cumpliendo en pleno por negligencias de algunos involucrados. También explica que los acuerdos del 18 de Marzo del 2005 no han agilizado las gestiones del acuerdo anterior. **Julio Saborío** comenta que el Canciller ya dio instrucciones para gestionar las visas de las personas que viajaran a USA a plantear el caso. **Ernesto Leal** informa el cambio de representante del gobierno, siendo ahora la Lic. Margarita Gurdian en vez de don Augusto Navarro. **El Presidente Bolaños** afirma que la litigación en USA no es tan fácil como parece y es un proceso complejo, además los afectados están siendo mal asesorados.

Alfredo Dávila cuestiona que los acuerdos del MECD tampoco están siendo cumplidos y explica en términos teóricos su afirmación. **El Mandatario** plantea su desconocimiento del caso y dispone hacer un mecanismo de trabajo entre el MECD y la Procuraduría. Y le dice al Secretario de la Presidencia hacer lo mismo que con la Cancillería.

Carlos Emilio López: Le pide al Presidente abordar en la cumbre de Presidentes el día 1 de Abril del 2005, asuntos con respecto al abordaje de estados (las maras). Para que el tema se aleje del enfoque punitivo o represivo con que se quiere tratar a los pandilleros. Al respecto, el Presidente Bolaños explica que Nicaragua le puede ayudar a Centro América a montar un sistema para alejar a los jóvenes del vicio y da el ejemplo que se hizo en su gobierno.

Norman Bent recuerda que en un viaje del Presidente a Puerto Cabezas, le pidieron que intercediera por los miskitos, sumo, etc de Nicaragua que limitan con Honduras, por las tomas de tierras, robo de cosechas etc. Y le pide al Presidente que hable con el Presidente de Honduras en la cumbre para retomar esos temas. **El Presidente Bolaños** le aclara que ya habló con el Presidente Maduro, pero en la cumbre volverá a recordárselo.

Patricia Obregón dice que le propusieron al Ministro Mario Arana en aumentar el presupuesto de la Procuraduría en un mínimo de 7 millones de córdobas, siendo el actual de 16 millones. así mismo solicita un edificio propio para ellos para ahorrar los gasto fijos.

Omar Cabezas solicita apoyo ante los organismos internacionales para gestionar la donación del edificio.

El Mandatario explica que todavía el Presupuesto de la República no está aprobado por el FMI, el FMI le dio hasta Junio para presentar un nuevo Presupuesto y no entrar en el directorio y quedar fuera del programa. Destaca que la aprobación de este presupuesto fue una irresponsabilidad y falta de conocimiento de los acuerdos con el FMI, y también una muestra para favorecer intereses personales.

Norma Moreno pide que el MINSA agilice el acceso a los medicamentos retrovirales (VIH-SIDA) en la ejecución del Fondo Global. Dice que se ha constatado que no han llegado a los Silais de los departamentos. El Presidente asegura que hablará con la ministra Gurdíán para exponerle este caso.

Otros temas abordados fueron los acuerdos del Nemagón, los acuerdos con los maestros, problemáticas del sector salud, la ley 212 y sus efectos. Por último le solicitaron apoyo económico al Presidente y la gestión de su persona para lograr la construcción de un edificio propio de la Procuraduría.

Lincoln Escobar Reyes
Secretario Personal del Presidente